



946 - REDUCCIÓN DEL TABAQUISMO JUVENIL EN EUROPA: EL PAPEL CLAVE DE LA PROHIBICIÓN PUBLICITARIA

D.J. Ponce Hernández, M.R. Insúa García, S. Marcos Rodríguez, L. Sordo del Castillo, M. Pacheco Nunes, F.J. Camacho Tello, J. Chelsea Chelea

UCM; Sacyl; USAL; USAL; UCM; UM; SMS; SACYL.

Resumen

Antecedentes/Objetivos: El tabaquismo adolescente sigue siendo un problema de salud pública en Europa. Si bien varios países han implementado políticas de control del tabaco en el marco del Convenio Marco de la OMS, la efectividad de estas medidas varía. Este estudio analiza el impacto de la prohibición de la publicidad del tabaco sobre la prevalencia del tabaquismo juvenil, utilizando la Escala de Control del Tabaco (ECT) como herramienta de evaluación. Objetivo: evaluar la relación entre las políticas antitabaco, en especial la prohibición publicitaria, y la prevalencia del tabaquismo en adolescentes europeos, con base en datos de la ECT y la encuesta ESPAD (2007-2019).

Métodos: Estudio ecológico longitudinal en 24 países europeos, analizando la correlación entre la puntuación global y por componentes de la ECT y la prevalencia de tabaquismo en adolescentes (ESPAD). Se aplicó el coeficiente de Spearman para identificar asociaciones significativas entre variables.

Resultados: Se observó una correlación inversa estadísticamente significativa entre la puntuación total de la ECT y la prevalencia de tabaquismo adolescente ($p = 0,014$). El componente con mayor fuerza de asociación fue la prohibición total de la publicidad y patrocinio de productos de tabaco ($p = 0,008$). Las políticas de precios y espacios libres de humo mostraron un impacto moderado, mientras que las campañas informativas y los tratamientos de cesación no evidenciaron efecto en esta población.

Conclusiones/Recomendaciones: La prohibición de la publicidad del tabaco es la medida más eficaz y con mayor respaldo estadístico para reducir el consumo en adolescentes europeos. Estos resultados refuerzan la necesidad de implementar y mantener políticas estrictas en esta área, especialmente en contextos donde el tabaquismo juvenil persiste.